
  
 

 Acta N°1 Reunión 
 

Coordinación Ministerial Participación Ciudadana 

 

Fecha / Horas 31.05.2023 13:00 15:00 

Lugar Sala de Reuniones Planeamiento – Ministerio de Obras Públicas  
Morandé 59, piso 7, Santiago. 

 

Asunto  

 1° Sesión Ordinaria de COSOC MOP 

 

Tabla 

1.  Presentación de acta de sesiones extraordinarias 1 y 2, para aprobación 

 
 

2.  Presentación de propuesta de Plan de Trabajo período presidencial 2023 
 

 

3.  Inducción para miembros de COSOC en institucionalidad del MOP 
 

 

4.  Presentación pre-informe: "Animales y las Obras Públicas"  
 

 

5.  Varios.  

 

Temas Tratados  

1 El consejero Saldías realizó comentarios sobre el acta n°1, ya que su intervención era más 
extensa de lo escrito. 
Se aprueba por unanimidad el acta n°1, a pesar del comentario. 
Se aprueba por unanimidad del acta n°2. 
Las sesiones serán grabadas y resguardadas para su revisión por votación unánime. 

2 Jorge Gortari: Presenta la propuesta de Plan de Trabajo período presidencial 2023: 
Se votará en la próxima sesión y haremos una propuesta desde el MOP. Se revisará la legalidad 
de las propuestas. 

 Cecilia Leiva: Solicita tener una estructura en las reuniones. Asimismo le interesa la idea 
de capacitaciones por funcionarios del MOP y que cada organización del COSOC haga 
una charla de sus temas. 

 Jeannette Calvet: Se suma al tema de las capacitaciones y menciona la necesidad de una 
glosa presupuestaria para financiar los viajes de consejeros/as que vivan en región. 

*Los/as consejeros/as se puede acercar a sus respectivas SEREMIAS en caso de que su 
conexión a internet no sea buena. 

 Christian Zablah: Postula aportar temas a la propuesta del presidente.  

 Ramón Mallea: Propone que los aportes sean enviados por correo a Ramón, para ser 
reenviados a los integrantes en un listado. 

 Orielle Callpa: Menciona la necesidad de tener un espacio directo de conexión con las 
Direcciones de las regiones. Asimismo, que al menos 3 reuniones sean presenciales en 
el MOP para las personas de regiones. 

El presidente Gortari explica que el COSOC al ser nacional, no ve temas específicos de regiones, 



  
 

para esto está el COSOC regional. Se planta la idea de organizarse para los gastos. 

 Ramón Mallea: Se revisará la legalidad de las propuestas y se dará respuesta. El plazo de 
envío de propuestas será hasta el 12 de junio. 

 Alejandra Mella: Propone modificar el reglamento para establecer la suplencia de los/as 
consejeros/as. 

 Juan Francisco Saldías: Menciona que el plan está bien orientado y propone que se haga 
llegar a cada consejero/a las inquietudes del sector que se representan los consejeros, 
además de hacer un calendario de charlas con los especialistas del MOP de dichas 
áreas. 

 Ramón Mallea: Se agrega como punto de Tabla que en las sesiones ordinarias exista un 
espacio  para realizar las solicitudes de información o reclamos, antes del punto 
“varios”. 

3  Se propone que la próxima charla sea de ejecución presupuestaria. 

 Leticia Rivas presenta sobre el MOP a nivel general (Misión, Objetivos Estratégicos, 
Autoridades, Marco Regulatorio, Organigrama, Funciones SEREMIS, Dotación MOP, 
Marco Reglamentario de Participación Ciudadana), los lineamientos estratégicos, 
presupuesto, acciones ministeriales, Agenda legislativa, SIAC). 

*Incorporar página del COSOC. 

 Jorge Gortari: Menciona que hay un encargado de participación ciudadana por región. 

 Oriele Callpa: Se solicita el presupuesto por región, una identificación para conversar 
con las direcciones del MOP y las fechas de viaje de las autoridades a región. 

 Christian Zablah: Pregunta si el presupuesto es sectorial y si los funcionarios 
corresponden a la totalidad del MOP (incluyendo honorarios). Se le informa que sí.  

4  Jorge Gortari: Presenta su informe sobre animales y obras públicas. El foco está en las 
rutas de vialidad y su impacto en la fauna. Se han realizado diseños para evitar 
atropellos y reducir daños a los animales.  

*El documento se hará llegar para comentar en la próxima sesión. 

 Oriele Callpa: Realiza una crítica al servicio de salud y sus gestiones para reducir los 
animales callejeros. 

 Christian Zablah: Menciona que los servicios públicos no le dan la relevancia suficiente 
a este tema, siendo reactivos en su actuar. Menciona casos de cisnes que le tocó ver. 

5  Jorge Gortari: Plantea 3 puntos: 
o Renuncia Cristián Zúñiga por motivos personales  
o Comité APR Aldea Campesina Georgia entrega un informe. Se hará llegar el 

correo para analizar.  
o Actualizar la página web del COSOC. Para ello se requiere una foto de los 

consejeros/as tamaño pasaporte y rellenar el formulario Excel. 

 Liliana Camelio: Requiere que se envíe la información por una sola persona. 

 Oriele Calpa: Solicita dar relevancia al tema vial y la reparación de caminos. 

 Christian Zablah: Pide un informe de Fiscalía respecto al tema legal del caso “APR Aldea 
Campesina”. Asimismo, consulta cuál es la relación entre APR y empresas sanitarias; 
cuál es el punto de inflexión que hay en los polígonos que se aplican. 

 Cecilia Leiva: Menciona que el informe de Aldea Campesina debería ponerse en tabla. 

 Juan Francisco Saldías: Solicita calendarizar las presentaciones de los/as consejeros/as 
para prepararlas con anterioridad. 
 



  
 

Acuerdos 

1.   

2.   

3.   

4.   

5.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Modalidad de 
participación 

Participantes Cargo 

Presencial Jorge Gortari Presidente COSOC 

Juan Francisco Saldías Junta de Vigilancia Diguillin 

Luis Montier Torres El esfuerzo 1 y 2 de Maipú 

Alejandra Mella Consejera COSOC 

Telemático María Paz Achurra Consejera COSOC 

 Cecilia Leiva Consejera COSOC 

Christian Zablah Consejero COSOC 

Jeannette Calvet Consejera COSOC 

Liliana Camelio Consejera COSOC 

Oriele Callpa Consejera COSOC 

Presencial Ramón Mallea Secretario Ejecutivo (MOP) 

Presencial Daniel Poblete Secretario de Actas (MOP) 

Presencial Leticia Rivas Invitada a exponer (MOP) 



  
 

Registro de asistencia 
Presencial 

 
FOTO LISTA ASISTENCIA 

 

 
 

 
         
 

Registro de participación telemática 
 

FOTO PANTALLAZO ASISTENTES             
 
   


